

ABONNEMENT

LE CANADA

Journal Quotidien du Soir.

Un An en Ville \$ 4.00

Un An par la Poste . . . \$ 3.00

THE CANADA

OSCAR McDONELL, Directeur de la Redaction.

12eme. ANNEE No 85

OTTAWA, LUNDI 4 MAI 1891

LE NUMERO 2 CENTS

Le 6-7-8 Mai dans la salle des M. C. A. Conférences Françaises et Anglaises par Geo. Coutellier

Lettre de Rome

On comprend que certaines successions ne soient acceptées que sous bénéfice d'inventaire; celle du défunt ministre est singulièrement gênante pour le nouveau cabinet.

Malheureusement, les choses en sont arrivées à ce point que de simples économies ne suffisent plus pour rétablir l'équilibre du budget et combler le déficit.

Voici l'exacte situation, et elle n'est pas gaie; mais enfin, les ministres actuels sont animés des meilleures intentions, on les sait fermement honnêtes, leur arrivée au pouvoir a été le signal d'une réelle détente dans les relations entre l'Italie et la France.

En attendant, on se laisse vivre le plus doucement qu'on peut, surtout la musique aidant. Et nous venons d'avoir deux occasions d'en entendre d'excellente.

Pour fêter dignement le centenaire de Saint-Gregoire-le-Grand, on a exécuté, dans la basilique de Saint Pierre, la fameuse messe du Pape Marcello, de Palestrina.

Ainsi que je vous l'écrivais, il y a quelques jours, le célèbre Mustata a cessé de bouder; pressant au pied de la lettre son titre de "directeur perpétuel de la Ch. pelle pontificale", il a ressaisi le bâton de commandement et dirigé avec une incomparable maestria la "Messa di papa Marcello".

Sous la direction d'un tel chef, les chœurs ont fait merveille, — d'autant plus que, pour cette solennité artistique, les choristes de la Chapelle Giulia étaient venus renforcer les chœurs, déjà nombreux, de la Sixtine.

En outre de l'œuvre géniale de Palestrina — qui n'avait pas été

exécutée depuis plusieurs années — on a entendu avec plaisir, sous la coupole de Saint-Pierre de Rome, un "Mottetto" de Bairi et un remarquable "Responsorio" de Mustafa — qui est aussi, à ses heures, un compositeur savant et inspiré.

Après la musique sacrée, entendue dans des conditions exceptionnelles, un intéressant concert de musique profane — que la reine Marguerite a honoré de sa présence. Cette séance, organisée par la Société orchestrale romaine dont l'éloge n'est plus à faire, était surtout destinée à l'audition des œuvres d'un virtuose-compositeur italien qui vit à l'étranger, M. Eugène Pirani.

Comme pianiste, M. Pirani a recueilli tous les suffrages; ses compositions ont aussi beaucoup plu, en général; et s'il a été fait certaines réserves, c'est au sujet de quelques passages symphoniques trop longuement développés, — conséquence probable du séjour trop prolongé de M. Pirani à Berlin.

Berlin a aussi joué plus d'un mauvais tour, cette année, à notre Exposition des "Cultori ed Amatori di Belle-Arti". Nos artistes, qui n'avaient pas les mêmes raisons que les peintres français de s'absentir — j'allais presque ajouter: au contraire — ont réservé leurs meilleures toiles pour l'exhibition berlinoise. Il y avait cependant quelques œuvres de grande valeur, entre autres cette très-remarquable marine de M. Sassi qui le roi Humbert s'est empressé d'acheter.

Et puis, en outre des tableaux qui ont pris le chemin de Berlin et de ceux envoyés au palais des beaux arts, il en est d'autres qu'on pouvait voir dans l'atelier de nos peintres. C'est ainsi que Mme Sindici-Stuart, — appelée le "Détaillé de l'Italie", — a exposé chez elle, avant de l'expédier à Londres, une magnifique toile représentant un cavalier qui, au retour de sa promenade, fait monter son enfant blond et rose sur un cheval de grandeur naturelle. C'est "la première leçon d'équitation". A l'exemple de la reine Marguerite, toute la haute société romaine est allée voir l'œuvre de Mme Sindici Stuart.

Et comme il faut varier ses plaisirs, l'aristocratie romaine s'est retrouvée à l'intéressante conférence du jeune comte de Frankenstein sur le voyage qu'il vient de faire au Zambèze. Écrit en français, et lu avec beaucoup de finesse, le récit de l'aristocratique explorateur a vivement intéressé un auditoire d'élite dans lequel on remarquait trois cardinaux. De sympathiques bravos ont souligné les passages relatifs à l'abolition de l'esclavage, — extrêmes de curieux épisodes et de piquantes anecdotes.

Le succès de la comte de Frankenstein vient de remporter comme conférence, un des plus distingués représentants de la noblesse italienne l'obtient en ce moment comme écrivain. On ne parle, dans un certain monde, que de la brochure du comte Edoard Soderini, intitulée: "Considérations sur la conduite politique des catholiques de France, dont vous avez déjà parlé.

Le comte Soderini, par la netteté de son langage, se rapproche surtout de la manière du vaillant primat d'Afrique. Quand on a lu les pages si précises de l'écrivain romain, il est impossible de se dérober à cette

conviction que le Vatican désire voir les catholiques français entrer dans la République, pour y exercer leur légitime et salutaire influence au profit des idées conservatrices.

REGLE POUR LA PLANTATION ET LA CULTURE DES ARBRES FORESTIERS

1o Si vous désirez vous procurer des arbres, prenez-les au bord de la forêt où ils ne croissent pas trop près les uns des autres, et ainsi ils souffriront moins du changement et de l'absence de protection à laquelle ils sont accoutumés. En plantant les arbres l'on prend souvent la précaution de mener une corde autour de l'arbre avec le nœud tourné du côté du Nord lorsqu'on est sur les terres de manière à faire face dans la même direction qu'ils ont poussé dans le bois.

2o En choisissant vos arbres ne prenez pas d'arbres dépassant huit à dix pieds de hauteur; les arbres dépassant cette mesure vous donneront beaucoup plus d'ouvrage pour les arracher et courront un plus grand risque de ne pas réussir, sans vous donner une compensation équivalente au risque et au temps perdu.

Lorsqu'on dit trans planter des arbres, il est bon de les préparer d'avance en coupant avec une pèche bien affilée les racines tout autour de l'arbre, sans toutefois le déplacer. Ceci devra se faire un an avant de les transplanter; en coupant le pivot par un coup de bêche donné à un angle de 45 degrés, plus ou moins.

3o Enlever les arbres avec soin en prenant garde de briser ou de fendre les racines de toute leur longueur, car il vaut mieux les avoir courtes et saines qu'endommagées. Il faut les tailler avec soin, étant de parties endommagées et taillant les bouts en faisant une coupe inclinée en dessous. De cette façon, les nouvelles racines qui se formeront rapidement autour de la coupe entre le bois et l'écorce prendront de suite une bonne direction en s'enfonçant dans la terre.

4o Il faut faire bien attention de ne pas laisser sécher les racines: il est bon de les mettre dans la mousse ou de la paille mouillée et de les planter aussitôt que possible.

5o Les racines étant considérablement raccourcies, il faut aussi raccourcir les branches et le tronç de l'arbre; il faut une proportion raisonnable entre les deux.

6o Planter l'arbre dans un terrain bien travaillé, mettant avec soin de la terre entre les racines. Arrosez avant de tout couvrir et ensuite jetez fortement sur la terre autour de l'arbre.

7o Il ne faut pas planter l'arbre plus avant qu'il ne pousse.

8o Supportez-le de suite avec des piquets; on se conforme pour la hauteur des piquets à celle de l'arbre et plus l'arbre est haut plus les piquets doivent l'être, afin de le protéger contre le vent; entourez l'arbre d'un cordon de paille ou de chiffons pour protéger l'écorce. Si l'on ne peut se procurer de piquets, on met des roches autour de l'arbre: leur pesanteur tiendra les racines en place, ces roches ne doivent pas être placées trop près de l'arbre.

9o Pourvu que l'on ne creuse pas trop en travaillant, plus on enlève les mauvaises herbes et plus on remue la terre autour de l'arbre, le meilleur c'est pour l'arbre. Une couverture de paille ou de feuilles est très-utile pour garder l'humidité nécessaire dans la terre.

10o Parfaitement inutile de planter des arbres si on ne les entoure d'une clôture, afin de les mettre à l'abri du dommage, que peut leur causer le bétail.

11o Choisissez avec jugement l'espèce d'arbre qui convient le mieux à votre terrain. Dans un terrain riche et profond plantez-y le noyer noir, le noyer tendre, le châtae, l'orme, l'ébène etc.

Le frêne poussera dans un terrain froid et compact, là où l'ébène péri-rait.

L'épinière rouge (tamarac) prospère dans un terrain légèrement humide.

Il faut planter le pin et l'épinière

blanchi dans un terrain sec et sablonneux.

N. B. — Il faut se rappeler que c'est une pure perte de temps et d'argent que de mal planter les arbres.

Le jour de la Fête des Arbres a été fixé en vue de la plantation des arbres à feuilles caduques (ceux qui perdent leur feuilles à l'automne).

Quant aux arbres résineux (pins, épinettes, etc.), l'on préfère, dans cette Province, les transplanter au commencement de juin, avant que les bourgeons ne s'ouvrent et si possible, ont fait choix d'une journée pluvieuse et sombre, ou encore après le coucher du soleil, lorsque le temps est trop beau.

Le moyen le plus économique et le plus sûr de cultiver les arbres forestiers c'est en semant leur graine et cela surtout lorsque l'on veut en faire la culture en grand. L'on s'imagine généralement que c'est un grand retard, mais que l'on en fasse l'expérience et l'on trouvera plus avantageux de semer les arbres que d'aller les chercher dans les bois pour les replanter.

Si le terrain est tout préparé, semez la graine où vous voulez que l'arbre pousse et semez drû comme vous devez vous attendre qu'une partie de la graine ne lèvera pas: si au contraire le terrain n'est pas prêt, semez sur une planche de votre jardin, très drû, et transplantez après une année en pépinière pour que les petits arbres aient la place de profiter.

Lorsqu'ils seront suffisamment avancés, transplantez les jeunes arbres là où ils doivent rester d'une manière définitive.

La graine doit être semée aussitôt que possible après sa maturité.

L'automne, semez le noyer noir, le châtae, l'ébène à sucre, le frêne, le hêtre, etc.

La graine de l'orme et de la plaine mûrit vers le milieu de juin et il faut la semer de suite. Il faut semer le pin et l'épinière au printemps.

Les personnes qui n'ont pas de pépinière prête pour le jour de la fête des Arbres peuvent se procurer des arbres dans les bois, en prenant les précautions nécessaires, telles que mentionnées plus haut. On peut aussi s'en procurer à un prix très raisonnable d'un pépiniériste, mais il faut les commander de suite sans au ne perte de temps.

Québec 28 avril 1891.

H. G. JOLY DE LOTB NÈRE, Pour le commissaire d'Agriculture.

VISITE AN SAINT PERE

Sa Sainteté a consenti à recevoir l'hoi M. Mercier, avec le cérémonial usité en pareil cas.

M. Mercier a été annoncé, Léon XIII est entré dans la salle d'audience. Il a reçu cordialement le premier ministre de Québec.

M. Mercier, une province qui n'est distinguée dans les annales de la catholicité comme ayant la population la plus fidèle au Saint Siège.

En terminant le Pape a accordé sa bénédiction apostolique au premier ministre, mercredi, et à sa famille et à toute la population de la province de Québec.

CRIMES et ACCIDENTS

DOUBLE SUICIDE. PARIS, 4 mai. — Deux doubles suicides presque identiques.

Rue Philippo-de-Girard, les époux Laurent Pecquigny ont été trouvés hier matin asphyxiés. Cause: la misère.

A Fontenay-sous-bois, les époux Veillet ont été trouvés asphyxiés hier soir. Cause: des infirmités que l'âge — tous deux étaient septuagénaires — rendait intolérables.

LE CRIME DE LA RUE LEFORT

PARIS, 2 mai. — Peu de chose à dire aujourd'hui sur cette affaire, car nous ne pouvons nous attendre à parler de tous les recontars qu'on s'est plu à mettre en circulation pour la dramatiser davantage.

LE FOU DANGEREUX. MARSILLE 4 mai. — Un sieur Jean Baptiste Koch, âgé de quarante-cinq ans, demeurant rue du Faubourg Saint-Honoré, 217, se traitait, il y a quelque temps, un coup de revolver dans la poitrine, au cours d'un accès de délire alcoolique.

Malgré la gravité de sa blessure, le malheureux put être sauvé.

L'autopsie, comme sa femme s'approchait de son lit pour lui donner une tasse de tisane, Koch, qui tenait caché sous son oreiller un couteau de cuisine, s'empara tout à coup de cette arme et tenta d'en frapper la malheureuse dans la poitrine.

— Toi et tes enfants, il faut que tout le monde y passe, s'écria le fou, qui sauta à bas de son lit et se mit à la poursuite de la pauvre femme.

Mme Koch, prenant ses deux enfants sous ses bras, put heureusement s'échapper. Elle alla aussitôt prévenir M. Lefebvre, commissaire de police.

Ce magistrat se rendit dans le logement de Koch et trouva ce dernier occupé à briser son mobilier.

En apercevant le commissaire de police, Koch, armé d'un lourd barreau de fer, se précipita sur lui et voulut l'assommer.

M. Lefebvre put parer le coup et, se jetant à son tour sur le fou furieux, fut assez heureux pour s'en rendre maître après une lutte de quelques minutes.

Koch a été envoyé à l'infirmerie du dépôt.

Grand nombre d'Américains des deux sexes portent au cou un collier de grains d'ambre, qu'on ne montre pas, car il est caché sous les vêtements.

On prétend que le frotement continu de l'ambre sur la peau produit un certain degré d'électricité qui suffit pour tuer les microbes de la grippe. Ces colliers sont aussi excellents, dit-on, pour préserver du croup et guérir de la fièvre du printemps.

Le 7-8 Mai dans la salle des Y. M. C. A. Conférences Françaises et Anglaises par Geo. Coutellier

Vous ne pouvez rien acheter sans payer.

SEMON. L'acteur si aime du public. 100 beaux et ravissants présents distribués tous les soirs - 100 - PRIX POPULAIRES 25c, 35c. Sieges réservés - 50cts. Ouverture des portes à 7 hrs. p. m.

ENTREPOT DE MEUBLES

MEUBLES! MEUBLES!

Nouveaux et a Grand Marche.

AMEUBLEMENTS DE SALON, DE SALLE A MANGER, DE CHAMBRE A COUCHER DANS TOUS LES GENRES ET TOUS LES PRIX. CHEZ

Harris & Campbell.

CETTE ANCIENNE ET HONORABLE MAISON DE MEUBLES D'OTTAWA EST CONNUE PAR LE BON MARCHÉ DE SES PRIX ET PAR LA BONNE QUALITÉ DES ARTICLES QU'ELLE VEND.

Dix pour Cent de Réduction sur tout Achat Argent Comptant.

HARRIS AND CAMPBELL,

Coin des Rues O'Connor et Queen, pres de la Rue Sparks

Tapisseries POUR Pans et PLAFONDS.

J. B. DUFORD, 70 RUE RIDEAU

10 CENTS LE ROULEAU

J. F. BELANGER, 159 Rue Bank

ARRIVEE

Grand Opera d'Ottawa pour toute une semaine (avec matinée le samedi) commencent le

LUNDI 4 MAI

La fameuse et célèbre troupe

ZERA

SEMON

100 beaux et ravissants présents distribués tous les soirs - 100 - PRIX POPULAIRES 25c, 35c. Sieges réservés - 50cts. Ouverture des portes à 7 hrs. p. m.

Le 7-8 Mai dans la salle des Y. M. C. A. Conférences Françaises et Anglaises par Geo. Coutellier

Vous ne pouvez rien acheter sans payer.

SEMON. L'acteur si aime du public. 100 beaux et ravissants présents distribués tous les soirs - 100 - PRIX POPULAIRES 25c, 35c. Sieges réservés - 50cts. Ouverture des portes à 7 hrs. p. m.

LA VALLÉE DE L'OTTAWA

Edition Hebdomadaire du Journal LE CANADA

ABONNEMENT

Un An en Ville \$ 2.00

Un An par la Poste . . . 1.00

Aux Constructeurs et Entrepreneurs

Nous manufacturons les toitures suivantes: Toitures "Canada Plate" Toitures Métalliques, Toitures en Fer Galvanisé, Toitures en Cuivre.

Douglas & Haines, 234 rue Wellington.

CHARBON

Les meilleurs qualifiés de Charbon Bitumineux et Anthracite

O'Reilly & Heney, BLOC RUSSELL, Rue Sparks

LIGNE D'OMNIBUS

Cimetière Notre-Dame, Chemin de Montclair.

Les Omnibus partent du bureau de poste tous les dimanches, lorsque la température le permettra, à 1.30, 2.00 et 3.30 p. m. revenant le soir à 4.30, 5.00 et 5.30.

Le "HUB"

VIS-A-VIS LE MUSÉE GÉOLOGIQUE. VINS ET CIGARES CHOISIS. TOUJOURS EN MAIN.

WM. CODD, Propriétaire, 548 RUE SUSSEX, OTTAWA.

HOTEL SAINT LOUIS

43-45 Rue YORK, OTTAWA. Cet Hôtel situé au centre de la cité, a été repeint et aménagé tout en neuf.

ISRAEL MOREAU,

(Du Montreal House, rue Queen Ouest.) PROPRIÉTAIRE

VENEZ :: EXAMINER

Nos Articles et les prix pour notre VENTE ANNUELLE A BON MARCHÉ. Montres en Or et en Argent. Chaînes, Joints, Épinglettes et Boucles d'Oreille. Aussi Argenterie, Horloges et Objets de Fantaisie. Le plus fait Stock de la ville en Gros et en Détail.

98 RUE RIDEAU.

A. & A. F. McMillan

Réparations de Montres et Bijoux une spécialité.

PLUS D'ASTHME

Oppression, toux, crachats, etc. A obtenez le plus grand soulagement en prenant les pilules de Lefebvre.

Home Farm, Wayne Co., Mich. H. LEGRAND, Fournisseur de la Cour de Justice. L. LEGRAND, Fournisseur de la Cour de Justice. 207, RUE SAINT-HONORÉ, PARIS. Présente sous forme de crayons (12 couleurs d'élégance) 11 suffi de froiter légèrement les objets pour les parfumer (la Peau, le Linge, Papier à Lettres, etc.)